



Mensuel de l'Armée du Salut - 128^e année - N°9 - 2018

Société

L'esclavage moderne

↳ Sébastien Goetschmann

La traite des êtres humains est l'un des plus grands fléaux et l'une des pires injustices de notre siècle. Selon l'Organisation internationale du Travail (OIT), en 2016, 40,3 millions de personnes étaient victimes de l'esclavage moderne.

Dans le monde, 24,9 millions sont victimes de travail forcé et 15,4 millions de mariage forcé. Par travail forcé, on comprend le travail forcé dans l'économie privée, l'exploitation sexuelle des adultes et l'exploitation sexuelle des enfants à des fins commerciales, et le travail forcé imposé par l'État. L'OIT estime le chiffre d'affaires annuel ainsi généré par ce trafic illégal à 150 milliards de dollars américains.¹

La Convention du Conseil de l'Europe sur la lutte contre la traite des êtres humains (TEH) la définit comme étant « le recrutement, le transport, le transfert, l'hébergement ou l'accueil de personnes, par la menace de recours, le recours à la force ou à d'autres formes de contrainte, par enlèvement, fraude, tromperie, abus d'autorité. Une situation de vulnérabilité, l'offre ou l'acceptation de paiements ou d'avantages pour obtenir le consentement d'une personne ayant autorité sur une autre aux fins d'exploitation. L'exploitation comprend, au



Avec le trafic de drogues et le trafic d'armes, la traite des êtres humains (une grande majorité concerne l'industrie du sexe) est la troisième activité illégale la plus rentable

minimum, l'exploitation de la prostitution d'autrui ou d'autres formes d'exploitation sexuelle, le travail ou les services forcés, l'esclavage ou les pratiques analogues à l'esclavage, la servitude ou le prélèvement d'organes. »

Exploitation sexuelle et travail forcé

Pour ce qui concerne la Suisse, mais également la majeure partie de l'Union Européenne, la TEH est généralement associée à la migration. Pour la traite, la Suisse est avant tout un pays de des-

tinuation et dans une moindre mesure un pays de transit. Habituellement, les auteurs sont des personnes isolées ou de petits groupes, souvent marqués par des liens familiaux ou ethniques. Quant aux victimes identifiées, il s'agit le plus souvent de jeunes femmes subissant une exploitation sexuelle. Parmi les principaux pays d'origine de la traite, on compte la Hongrie, la Roumanie et la Bulgarie, ainsi que la Thaïlande, la Chine et le Nigeria. Cependant, beaucoup de victimes sont également originaires de Suisse.

↳ page 2



Destin de femme
↳ page 3



S'armer pour combattre la
traite des êtres humains
↳ pages 4-5

© La Rédaction / Libre de droits

Selon l'Organisation internationale du Travail (OIT), en 2016, 40,3 millions de personnes étaient victimes de traite des êtres humains.

Dans le monde, 24,9 millions de personnes sont victimes de travail forcé et 15,4 millions de mariage forcé. L'Armée du Salut s'engage activement dans la lutte contre la traite des êtres humains. En Suisse, elle a rédigé un manuel destiné à répondre aux questions qui se posent face à la traite des êtres humains, et à en reconnaître les signes.

[Télécharger le manuel ici.](#)

Auteur

La Rédaction

Publié le

19.9.2018